

## V versión de la Expo Indígena con apoyo de CMP

*La actividad se desarrolló en la costanera de playa Las Machas y reunió a nueve comunidades indígenas, quienes presentaron productos ancestrales, gastronomía típica, talleres culturales y presentaciones artísticas abiertas a la comunidad.*

El pasado viernes 23 de enero se realizó la IV versión de la Expo Indígena, una iniciativa apoyada por la **Compañía Minera del Pacífico (CMP)** y la Ilustre Municipalidad de Caldera, que convocó a comunidades diaguitas de Caldera y Copiapó en un espacio de encuentro, difusión cultural y puesta en valor de las tradiciones de los pueblos originarios del territorio.

La feria, llevada a cabo en la costanera de playa Las Machas de la comuna de Puerto Montal, destacó por su variada programación, que incluyó talleres gratuitos, jornadas artísticas y una muestra gastronómica ancestral, permitiendo a visitantes y asistentes conocer, compartir y disfrutar de expresiones culturales propias de las comunidades participantes.

*Para nosotros estas instancias tienen un profundo significado, porque conectan a la comunidad con la cultura ancestral de nuestros pueblos indígenas y, al mismo tiempo, les permite dar a conocer y comercializar sus productos, generando una cadena productiva que impulsa su desarrollo económico local. Queremos que nuestras comunidades crezcan, por eso nuestro compromiso como compañía es seguir apoyándolos, fortalecer el diálogo y generar alianzas que mejoren la calidad de vida de todos quienes son parte del territorio.*

destacó el subgerente del Valle de Copiapó de CMP, Rodrigo Mora.

La Expo Indígena es resultado del trabajo colaborativo entre las comunidades y CMP, orientado a fortalecer el reconocimiento y la puesta en valor de la identidad y cultura indígena; fomentar el desarrollo de capacidades para el trabajo conjunto; y promover nuevas formas de asociatividad, abriendo espacios de comercialización, diálogo y visibilización para los pueblos originarios.

Desde las comunidades participantes, la valoración de la instancia fue transversal. Kiriath Campillay, autoridad ancestral y espiritual del pueblo Diaguita Corazón de Arcoiris, destacó que su comunidad presentó diversos productos, como sacos de semillas para la ducha y el alivio de dolores, estampados diaguitas en poleras y tazas, además de hierbas medicinales ancestrales. **“Hemos estado presentes con la**



**Expo Indígena en Caldera, Bahía Inglesa y Copiapó. Esta es una gran oportunidad que nos brinda CMP, ya que nos ha facilitado participar; con nuestros propios recursos no podríamos hacerlo”,** señaló.

En tanto, Amalia Godoy Donoso, presidenta de la comunidad Diaguita Wentrú-Lafken, realizó un taller de churrascas, preparación tradicional del pueblo Diaguita, y con un stand de productos gastronómicos ancestrales. **“Trabajo principalmente la churrasca, que es parte de nuestra cultura, y poder compartirla aquí es muy importante para nosotros. Agra-**

**decemos a CMP, porque siempre nos está apoyando y esta feria es posible gracias a ese respaldo”,** comentó.

Con iniciativas como la Expo Indígena, CMP reafirma su compromiso con el desarrollo sostenible de los territorios, promoviendo espacios de encuentro intercultural, fortaleciendo el vínculo con las comunidades y contribuyendo activamente a la preservación, difusión y proyección de la identidad y el patrimonio cultural de los pueblos originarios de la región.

## Centro comercial Plaza Real declara la guerra a mecheros

En una reunión de Trabajo sostenida por el presidente del Centro Comercial Plaza Real Leonardo Rubio Mendoza junto a representantes de las tres cadenas de supermercados que funcionan en dicho establecimiento; Cruz Verde, Salcobrand y Top, se analizaron las condiciones de inseguridad de las farmacias, los hechos recientes que les han afectado en el último tiempo y los alcances de las denuncias realizadas, encontrándose que el panorama del centro comercial decide avanzar en la persecución penal de

*comercial no queremos que la impunidad se transforme en una constante, tenemos el deber y obligación de ser garantes de la seguridad en nuestro establecimiento comercial y con esto mandar un claro mensaje a los que hacen de delito su forma de vida, acá los vamos a perseguir y esperamos que la fiscalía y poder judicial estén a la altura. Somos colindantes con una comisaría en el centro de la ciudad, si esto nos afecta a nosotros que pasará con aquellos locales comerciales que funcionan en los lugares más apartados del centro de la ciudad”.*

